

**« La générosité a souvent des épines. L'hospitalité a ses limites ». ainsi parle Ardashir Vakil, un romancier anglais qui a été intéressé par ce trait caractéristique du genre humain. La vie du Pr. Gervais Mendo Ze pourrait ainsi être décrite.**

Il est en effet connu de tous que l'ancien dg de la Crtv était un homme généreux qui s'abreuvait, pourrait-on dire, aux sources de la charité chrétienne. Pris dans cet engrenage de venir en aide aux nécessiteux, le natif de Nkongmekak, dans la région du sud, s'est surpris à faire des extras. il n'y a donc pas de doute sur tous ces soupçons de détournement des fonds publics à lui imputés. d'ailleurs indiquent des sources généralement très bien informées, la partie du dossier qui concerne la publicité est restée latente. Passons. alors question : que retenir du Pr. Gervais Mendo Ze que pleurent aujourd'hui de nombreux Camerounais ?

Pour tous ceux qui se sont rendus dans la ville de Sangmélina il y a de cela plus d'une décennie, à côté de feu François Essame Ndengue, promoteur de l'agence de voyage Buca Voyage, ancien maire, créateur du concept « Sangmélina la belle », ancien député du dja et Lobo à l'assemblée nationale, le Pr. Gervais Mendo Ze était cité comme étant un grand philanthrope. a Yaoundé, la résidence de l'ancien dg ne désemplissait pas. indigents de tous bords y retrouvaient un réconfort. au lieudit « chapelle Nkol Eton » où résidait le Pr. Mendo Ze, les passants étaient ainsi impressionnés par la longue file de personnes qui attendaient quotidiennement la manne de l'homme au grand cœur. Tout le monde était servi.

-

## Oeuvre

assistant à la Faculté des lettres de l'Université de Yaoundé, il atterrit par la suite à la présidence de la République et devient chargé de missions. Pendant de nombreuses années, il représente à ce poste la présidence au Conseil d'administration de l'Université de Yaoundé. il a à ce titre fait une contribution imminente pour l'avenement de l'université camerounaise Comme chargé de missions, c'est lui qui conduit le projet de création de la télévision camerounaise avec à la clé la couverture par la nouvelle télévision camerounaise du Congrès

qui voit naître le Rassemblement démocratique du peuple camerounais (Rdpc) des cendres de l'Union nationale camerounaise (Unc) à Bamenda en 1985. il aurait pu être le tout premier dg de la Crtv, mais il a été doublé par Florent Eily Etoga. a la présidence de la République, c'est lui, le Pr. Gervais Mendo Ze qui lance le plan triennal d'équipement de la télévision nationale. de 1988 à 2005, il assume les fonctions de dg avant d'entrer dans le gouvernement entre 2005 et 2007 comme ministre délégué auprès du ministre de la Communication.

-

Le Pr. Gervais Mendo Ze laisse derrière lui une abondante publication littéraire. on peut citer entre autres « La prose romanesque de Ferdinand Oyono », un essai de stylistique textuelle et d'analyse ethno structurale paru en 1984 ; « Initiation pratique à la dissertation » (1986) ; « Inventaire des particularités lexicales du français en Afrique noire : le cas du Cameroun » (1990) ; « Une crise dans les crises : le français en Afrique noire francophone. Le cas du Cameroun » (1992) ; « Marie œcuménique » (1994) ; « Les Chemins de la sanctification : convictions d'un laïc engagé » (1995) ; « Le français langue africaine : enjeux et atouts pour la francophonie » (1999) ; « La Fontaine poète de l'onde. Eléments de psychocritique poétique, stylistique » (2004) ; « Ecce Homo.

Ferdinand Léopold Oyono : Hommage à un classique africain » (2007). Grand compositeur qui s'est révélé avec la création d'un groupe dénommé « La voix du cénacle », le Pr. Gervais Mendo Ze est connu par la variété de ses œuvres musicales dont la plupart est une dévotion à la Vierge Marie. L'un des titres phares de son riche répertoire est « Assimba ». Que la terre de nos ancêtres lui soit légère !

**LA NOUVELLE N° 586, 19 avril 2021**

---